

COMBATES EN EL FRENTE OCCIDENTAL

Sigue la lucha desde el Duna al Sereth

LA SITUACIÓN EN LOS BALKANES

BULGARIA

Bulgaria moviliza su ejército de 300.000 soldados. Su ministro en Londres ha manifestado que no se trata de una medida guerrera, sino del mantenimiento de la neutralidad armada. De toda manera, el hecho es muy grave, porque precipita la solución de la crisis balcánica.

Todos los elementos búlgaros de oposición han declarado ante el Rey, que son partidarios del Cuádruple Acuerdo. Radoslavof, Presidente del Consejo, no dispone de mayoría en la Cámara de diputados. Por eso no la convoca.

El órgano de Venizelos, *Patris*, ha publicado estos días un artículo sobre la situación de Bulgaria. En él hay los siguientes significativos párrafos:

«El Gobierno de Radoslavof, de común acuerdo con el Rey Fernando, obra actualmente según un sistema diplomático útil para que los dos grupos beligerantes reconozcan a Bulgaria títulos de propiedad sobre Macedonia.»

«Una vez en posesión de esos títulos de reconocimiento de sus derechos sobre Macedonia, Bulgaria seguirá neutral todo el tiempo que juzgue indecisa la guerra. Y se pronunciará definitivamente, en el momento posterior, del lado del más fuerte, para apresurar el vencimiento del otro grupo y asegurarse así las ventajas que justificará su concurso, aunque interesado y tardío.»

Creemos que el diario griego resume bastante bien el pensamiento central de Radoslavof y del Rey Fernando de Coburgo. La movilización acordada prueba que Bulgaria cree que se aproxima el instante de decidir. ¿Por qué?

En Bulgaria hay dos grandes tendencias, la rusa y la austríaca. La primera tiene menos fuerza que la segunda. Hace muchos años, la diplomacia de Viena, dirigida por el conde Julio Andrássy, logró que Rusia admitiera la división de la península balcánica en dos esferas de influencia. La parte oriental debía ser moscovita. La parte occidental austro-húngara. Mas poco a poco, la doble Monarquía hapsburguesa se fué acercando a la zona zarista, mientras perdía terreno en el lado serbio. Hubo un desplazamiento muy curioso que culminó en el verano de 1913. Los búlgaros, de acuerdo con Austria, atacaron bruscamente a serbios y griegos, sus aliados en la guerra de Turquía. La intervención de los rumanos y la reconquista de Tracia por los turcos hicieron fracasar el golpe, dirigido sobre todo contra Rusia. El Gabinete de Sofía debió firmar una paz humillante. Y Austria, su cómplice, no la socorrió. Sin duda Alemania no creía que había llegado la hora.

Bulgaria quejose del abandono de que fuera víctima. Pero los diplomáticos de Viena y Berlín la prometieron el desquite. Es seguro que luego fueron pactadas, entre Alemania, Austria y Bulgaria, convenciones militares. Esas convenciones beneficiaban a Bulgaria, porque Rumania había firmado también con los Imperios del centro un convenio análogo, y porque los otomanos, influidos por los Jóvenes Turcos, eran esclavos de Alemania. En el pensamiento del Kaiser, la gran alianza guerrera debía constituir un bloque compacto de 70 millones de alemanes, 60 de austro-húngaros, 8 de rumanos, 5 de búlgaros y 22 de turcos. Del Báltico al Mar Rojo y al golfo Pérsico, Alemania reinaría sin rivales. Rusia, separada de Serbia y del Occidente, quedaría relegada a sus estepas y tendría que seguir viviendo la metódica explotación de los alemanes, sus amigos económicos y políticos.

Plan tan gigantesco tropezó, en el momento de ser realizado, con un obstáculo que no sospechaban existiese. El Rey Carol de Rumania había aceptado el compromiso sin contar con su pueblo. Y en Alemania y Austria sorprendió extraordinariamente que los rumanos no obedecieran a su Rey. La concepción teutona del Estado no admite que las naciones puedan opinar, una vez lo han hecho sus jefes históricos. El Soberano de Rumania había prometido al Kaiser y al Emperador y Rey que sus tropas invadirían la Besarabia y formarían el ala derecha de los ejércitos austro-húngaros. Pero no pudo cumplir su real promesa. Y al poco tiempo moría.

Naturalmente, los búlgaros, viendo que los serbios rechazaban la invasión austríaca, que los rusos conquistaban la Galitzia y la Bukovina y que los rumanos permanecían inmóviles, no se atrevieron a moverse. Sin embargo, Venizelos quiso ayudar a los aliados en los Dardanelos, el Rey Constantino pudo negarse alegando que al hacerlo exponía a su país a una acometida de flanco hecha por los búlgaros en la Península Calcídica.

Grecia tiene un Tratado ofensivo y defensivo con Serbia. Ese Tratado la obliga a ayudarla contra Bulgaria. Por otra parte, Rumania, única nación latina del Oriente, mira con recelos las ambiciones desmesuradas de

los búlgaros. Es probable que adoptará precauciones y acumulará tropas en la frontera danubiana.

El Cuádruple Acuerdo ha ofrecido a Bulgaria la Macedonia serbia que reivindica. Sus tropas la ocuparán y cuando Bulgaria haya declarado la guerra a Turquía y lanzado su ejército por el camino de Constantinopla y el caduco Imperio otomano desaparezca de las tierras europeas y la paz suceda a las luchas presentes, se la entregarán sin condiciones. Mas parece que los búlgaros no aceptan. Aspiran a la desaparición de Serbia, al achicamiento de Rumania y al anulamiento de los griegos. Creen que pueden ser los intermediarios entre el mundo germánico y el mundo musulmán.

Al hablar de los búlgaros nos referimos a la tendencia austríaca exclusivamente, ya que, como hemos dicho más arriba, la oposición es amiga de los aliados. En cuanto al pueblo, a la democracia agrícola que es Bulgaria, cabe suponer que, luego de dos guerras atroces, donde ha perdido la flor de su masculinidad, preferirá el neutralismo a todas las aventuras bélicas.

Oficialmente dicen de Serbia que apenas hay fuerzas austro-alemanas en el Sudeste de Hungría. Además, los cuatro ejércitos de Puhallo, Boehm Ermolli, Bothmer y Pflanzler Baltan retroceden ante las divisiones rusas de Iwanoff, en Wolhynia y Galitzia. El gran esfuerzo germano de Oriente es realizado muy arriba, del Pripet al Báltico. Pasarán muchos días antes de que el centro de gravedad de las operaciones sea trasladado al ala derecha. Bulgaria, si verdaderamente decidiese por los Imperios centrales, tendrá que aguardar algún tiempo todavía.

El empréstito inglés

Buena impresión.

LONDRES, 23. Los artículos de los periódicos provincianos y las intervenciones celebradas con las notabilidades de provincias demuestran que el presupuesto inglés ha sido muy bien acogido en todo el país.

Las opiniones expuestas indican que no sólo las tasas adicionales ahora impuestas son aceptadas con agrado, sino que también se está dispuesto a aceptar las otras cargas reconocidas como inevitables hasta que termine la guerra.

Numerosos periódicos hacen resaltar el contraste entre el miedo del Gobierno alemán no osando hacer un nuevo llamamiento a las clases contribuyentes, y el apresuramiento del pueblo inglés contestando al pedido de 180 millones de libras esterlinas para las nuevas tasas actuales.

Los banqueros y otras autoridades competentes son de opinión que aun estos sacrificios pueden ser soportados sin consecuencias serias, sin que sea preciso otra cosa para contrarrestar sus efectos que hacer ciertas economías.

En París el presupuesto inglés ha causado sensación enorme en el mundo de los negocios y en los círculos políticos franceses, donde se opina que el presupuesto ha impresionado más a Francia por la grandeza de la tarea emprendida resultante por Inglaterra que todos los discursos o artículos de los periódicos.

La Liberté dice:

«El hecho más terminante es la sencillez con que la Cámara de los Comunes, en una sola sesión y sin discusión, votó estas cargas pesadas.»

Un pueblo que muestra una determinación tan importante es invencible.»

El New York Herald dice:

«El presupuesto confirma el axioma de que el inglés se coloca siempre a la altura de las circunstancias cuando su país está colocado en una situación difícil.»

En vista de la resolución imparable con que los ingleses aceptan tal carga sobre la deuda, es imposible hablar de que la Gran Bretaña no esté completamente al lado de los aliados.»

El Washington Times escribe:

«Inglaterra hace frente a esta carga financiera formidable con gran corazón y una confianza que indica su determinación de combatir hasta la victoria.»

En el frente occidental

Comunicado francés.

PARIS, 23. Parte de las veintitrés: «La lucha de artillería se prosigue muy activamente en el Artois, particularmente en los sectores de Neuville y de Souchez.»

El enemigo arrojó sobre Arras y sus alrededores granadas incendiarias, que han encendido varios focos de incendio, rápidamente apagados.

Nuestra artillería ha bombardeado violentamente las organizaciones alemanas del Sur de Havre, estropeándolas.

Lucha con bombas y granadas en la región de Quennewiers.

En la Champagne, cañoneo recíproco, particularmente activo en la región de Auberive y en los confines del Argona.

Entre el Mosa y el Mosela nuestras baterías han contrabateado enérgicamente las del enemigo, en tanto que se proseguía una lucha continua con bombas y torpedos, especialmente en la selva de Apremont.

En el frente de Lorena hemos bombardeado eficazmente las posiciones y obras alemanas del Norte de Nomeny, en las proximidades de Loure Noire y en las regiones de Embermenil, Leintrey, Condrexon y Domezville.

Hemos hecho estallar, con aprovechamiento, algunas minas en los Vosgos, en el Norte de Wissembach.

Uno de nuestros dirigibles bombardeó la noche última varias estaciones en donde se habían señalado movimientos de tropas enemigas.

Nuestros aviones han obligado a descender rápidamente a varios globos cautivos enemigos.

Un grupo de aviones ha bombardeado las estaciones de Offenbourg, Conflans y Vouziers, así como los acantonamientos enemigos de Langemark y Mideelkerke.»

Comunicado belga.

EL HAVRE, 23. Parte oficial belga:

«La artillería enemiga ha mostrado alguna actividad bombardeando con intermitencia algunos puntos de nuestro frente hacia Ramschappel, Pervyse, Saint Jacques, Capelle y la Casa del Barquero.»

Nuestra artillería ha dispersado a los trabajadores enemigos hacia Mannekensvere, Tervaele y Driegrachten.»

Los rusos

En el saliente de Vilna.

PARIS, 23. Según comunica el corresponsal de «Le Temps» en Petrogrado, los rusos han escapado una vez más de los alemanes, los cuales, a costa de un enorme sacrificio de hombres, estaban a punto de realizar su deseo ambicioso de hacer caer en un lazo a todos los rusos que ocupaban el saliente de Vilna.

El centro de la defensa rusa había sido lanzado a Sviestziy; pero los alemanes no supieron extraer de ese éxito todo el provecho posible.

Los rusos se encontraban en la curva del Vilna, y sus adversarios, apretándoles por todos lados, les obligaron a atravesar el río. Pero era tarde para el resultado pretendido, porque todas las fuerzas rusas de ese sector pudieron retirarse con perfecto orden, después de haber destruido todas las obras militares, los puentes y los túneles, antes de que los alemanes pudieran atravesar el río detrás de ellos.

La posición estratégica entre Vilna y el Niemen será utilizada por los rusos cuanto sea posible. El valor estratégico del saliente de Vilna ha sido enorme en manos de las mejores fuerzas rusas, haciendo una resistencia tan enérgica, que los alemanes se han visto precisados a abandonar sus proyectos contra Riga.

Abandonado el saliente de Vilna, los rusos han comenzado inmediatamente sus operaciones ofensivas en la región de Riga, donde los alemanes encuentran grandes dificultades para oponer una seria resistencia.

En su conjunto, el aspecto de la situación en todo el sector Norte del frente es de los más favorables para los rusos.

Los alemanes han ganado un poco más de territorio; pero han perdido su tiempo y sus hombres, sin mejorar en lo más mínimo su posición estratégica.

La táctica del general Roussky.

LONDRES, 23. El corresponsal del «Times», que acompaña al Cuartel general de los ejércitos del Norte, telegrafía lo siguiente:

«Después de haber pasado las dos últimas semanas al lado de las fuerzas, recorriendo cerca de 2.000 kilómetros en automóvil, puedo afirmar que es imposible por ahora un avance serio de los alemanes hacia Petrogrado.»

La llegada del general Roussky a esa zona, con un plan lento y sistemático de defensa y un programa de acción de retaguardias, ha creado una situación que reduce el avance alemán en la línea del Dvina a una serie de pequeños ataques contra líneas sucesivas de trincheras, lo que retarda su progreso hasta el extremo de que no lograrán terminar este otoño la campaña del Norte en la línea del Dvina.

Creo que los alemanes concentrarán fuerzas suficientes para apoderarse en seguida, cuando lo que cuese, de la línea Riga-Dvinsk. Pero la región de Riga, Dvinsk y Pskof ofrecen un terreno ideal para la táctica del general Roussky.

Creo además que si los alemanes realizan su tentativa no podrán alcanzar Pskof, que se halla a 250 kilómetros al Este de Riga, antes de tres meses.

Todo indica, de otra parte, que el invierno ha de aparecer muy pronto, asegurando los campesinos que será largo y riguroso.»

Una maniobra de la Caballería rusa.

PETROGRADO, 23. Mientras que la Ca-

ballería alemana se extiende por la región de Sventziy, entre Dunabourg y Vilna, la Caballería rusa, sostenida por fuerzas de infantería, se extiende entre el Pripet y Rovno, y en tanto que la primera amenaza envolver el ala derecha de los ejércitos rusos del centro, la segunda amenaza, a su vez, rodear el ala izquierda de los ejércitos austro-alemanes del Sur.

Y el éxito de esa operación ha sido uno de los más interesantes de los últimos comunicados rusos.

El día 13 persistía una ancha distancia entre el ejército de Mackensen, que estaba al Oeste de Pinsk, y el ejército de Puhallo, que ocupaba la línea Derajno-Klevan y que trataba de forzar el Stubel. La separación era de un centenar de kilómetros, pero las caballerías respectivas estaban en contacto.

La caballería alemana era ya derrotada en la región donde el Touria desemboca en el Pripet.

En ese mismo día 13, el ejército de Puhallo tomaba la ofensiva, pero fué rechazado en su derecha al Oeste de Klevan, y los rusos, además, pasaban el Goryn, por encima de Derajno, procurando desbordar el ala izquierda.

Lanzados hacia el Turija, los alemanes volvieron con ímpetu. El 15 rechazaron a los rusos hasta Stochod, tratando de forzar el paso de Ugriniez, y fueron rechazados a su vez. Al mismo tiempo, el ejército de Puhallo repetía la ofensiva en la región de Derajno. No sólo fué rechazado, sino que el 16, los rusos entraron en Derajno. Los austriacos, que se replegaban en Rondekrasusa, fueron echados igualmente dejando 200 prisioneros.

El 17, los austriacos aparecieron en plena retirada en las direcciones de Kolki y de Lutzk, perseguidos activamente por la caballería. Los rusos se apoderaron de Gzurawicz, en los dos tercios del camino de Kolki. Al día siguiente, estaban en Kolki, que fué tomado por asalto, y franquearon el Sty.

A unos treinta kilómetros más allá, en el Nordeste, sobre el Stochod, los destacamentos rusos se batían desde el 14 a lo largo de la vía de Kowell a Sarsy. Hacia Gulevitchi se señala un combate el día 14 y otro el 15.

Es evidente que existe el deseo de un movimiento sobre Kovel, que dividiría en dos las fuerzas alemanas y amenazaría gravemente el ala izquierda del ejército de Puhallo.

La confianza rusa.

AMSTERDAM, 23. El diputado socialista holandés Van Kol acaba de llegar al Japón, habiendo hecho el viaje por Rusia.

Ha tenido que esperar muchos días la posibilidad de tomar el transiberiano, por estar reservado a los convoyes de municiones que están llegando del Japón.

En la extensa Rusia no ha encontrado más que una confianza absoluta.

En Siberia están instruyéndose militarmente varios millones de hombres.

Los turcos

Los ingleses en los Dardanelos.

PARIS, 23. El corresponsal de la agencia Reuter ha enviado desde los Dardanelos un extenso telegrama, al que pertenecen las declaraciones siguientes:

«Los turcos han dado prueba de la mayor resistencia y decisión en los últimos combates; cuando se les arrojaba de una trinchera se revolaban, y a costa de enormes pérdidas, intentaban recuperar el terreno perdido.»

Cuando los ingleses llegaban a sus trincheras y se apoderaban de ellas definitivamente las encontraban llenas de muertos.

Los ingleses también han experimentado bajas. Les fué preciso una lucha de tres días a las tropas británicas para apoderarse de una colina cerca de Suvia, y el terreno aún está cubierto de muertos ingleses y turcos.

El exceso de trabajo físico es uno de los principales peligros que amenazan a los Cuerpos de ejército australiano y neozelandés que ocupan su posición actual desde el 25 de abril.

Durante todo este tiempo ha estado encerrado en un espacio de cerca de 2.000 yardas y de 1.200 de profundidad. Se encuentra sobre las pendientes de colinas abruptas en una región que forma un ángulo de 45 grados con el horizonte, admirablemente situada para las cabras y los orangutanes, pero no para los hombres.

Las trincheras tienen que ser, naturalmente, húmedas, y esto constituye un peligro para la salud del soldado.

Felizmente, el comandante en jefe, que tiene la experiencia que le ha suministrado su permanencia en las trincheras de Flandes durante el último invierno, no dejará de hacer todo lo posible para evitar que el ejército sufra los rigores de la estación próxima.

Las municiones y el carbón.—Los heridos turcos.

ATENAS, 23. Los alemanes han montado tres fábricas de municiones en Constantinopla. En ellas trabajan miles de obreros alemanes.

El «Goeben» está en el Cuerno de Oro y se cree que no saldrá más de allí. El «Bres-

lau», en el Bósforo. Ya no hay carbón para la población civil de Constantinopla.

La poca cantidad de carbón disponible ha sido recogida para las necesidades del ejército. Los heridos llenan los hospitales. Hay 2.000 para los cuales no se encuentra sitio. Los turcos están persuadidos de que antes de un mes estarán los aliados en Constantinopla.

La situación en Constantinopla.

GINEBRA, 23. Un personaje suizo que acaba de regresar de Constantinopla ha dado a la «Gaceta de Lausanne» las siguientes noticias:

«La vida se hace cada día más imposible en Constantinopla. La ciudad está enteramente en manos de los alemanes, que mandan como dueños absolutos, a despecho de la pasiva oposición de los turcos y del mal estar general que sus actos provocan.»

En las calles se ven a todas horas automóviles ocupados por oficiales alemanes que recorren patrullas de soldados turcos, mandadas por oficiales alemanes.

Los cristianos de todas nacionalidades, excepto los alemanes, han sido desarmados por agentes turcos, que han hecho registros en las casas, apoderándose de todas las armas.

A todos los cristianos que no son de nacionalidad alemana se les ha prohibido hablar de asuntos políticos interiores e internacionales. Cuando se encuentran dos cristianos en la calle y se ponen a hablar, inmediatamente se acercan a ellos dos agentes de la Policía, los separan y les interrogan por separado sobre el objeto de la conversación. Es el régimen del terror.

No hay gas, ni electricidad, ni bujías. Hace tiempo que los almacenes no hacen servicio a domicilio. La muchedumbre forma cola delante de las panaderías, desde las primeras horas de la mañana. Nunca deja de haber colisiones y heridos en estas aglomeraciones de gente.

Hace unos días, un niño a quien su madre había enviado a buscar pan, fué muerto y pisoteado por la multitud.

La carne humana es, por el contrario, más barata. La Policía vende en pleno mercado, aunque solamente a los turcos, niños armenios de uno y otro sexo, por 8, 10 ó 12 francos. Los jóvenes son un poco más caros...

La Administración de guerra está ya echando mano de sus últimas existencias en dinero, municiones y primeras materias para la fabricación.

Los talleres de fabricación están ocupados por 2.000 obreros de las fábricas Krupp de Essen, pero no pueden trabajar sino con intermitencias.

Las tropas turcas manifiestan su descontento por estar mandadas por oficiales alemanes. Los actos de disciplina para resistir la marcha al frente son frecuentes, y se castigan con extraordinaria severidad.

El general Liman von Sanders ha salido de Constantinopla con su familia por motivos de salud. Von Der Goltz pachá no tardará en seguirle.

En los Balcanes

La Nota de la Cuádruple.

SOFIA, 23. A propósito de la gestión de la Cuádruple, el *Mir* escribe: «Sabemos en los círculos diplomáticos que la nota respondiendo a las aspiraciones búlgaras no tiene ninguna reserva, y no depende de las contestaciones serbia y griega.»

La entente propone a Bulgaria, si esta última lo quiere, que la Macedonia sea ocupada por tropas inglesas e italianas. No habrá en Macedonia frontera común entre Grecia y Serbia, pero estos dos países serán vecinos en Albania.

Si el Gobierno búlgaro acepta estas proposiciones, se podrán preparar condiciones muy favorables para la ocupación de los territorios prometidos.

Si el Gobierno búlgaro desecha la nota, la Cuádruple le advertirá que todas sus proposiciones serán consideradas como nulas y no llegadas, y hará saber a Serbia que no podrán hacer concesiones en ningún caso a Bulgaria.

La respuesta de Bulgaria será esperada hasta fin de mes.

Llegada de Savof.

SALONICA, 23. Comunican de Sofía que el general Savof, antiguo generalísimo del ejército búlgaro, ha llegado a Sofía el 15, llamado telegráficamente por el Presidente del Consejo.

El general conferenció largamente con M. Radoslavof.

Italia y Austria

Ataques rechazados.

GINEBRA, 23. Los italianos han rechazado una vigorosa ofensiva al Nordeste de Arsiero infligiendo grandes pérdidas a los austriacos, cuyo objeto era invadir el territorio italiano.

En los Alpes Cárnicos los italianos han atacado con tanto ardor que los austriacos que no murieron huyeron. Muchos cayeron en los precipicios.

AVISOS UTILES



JOYERIA REGIA JOYAS de gusto. Precios desconocidamente baratos. 6, PLAZA de CANALEJAS, 6 (Cuatro Calles) BOLSA DE LOS DIAMANTES. Compra de joyas, perlas y brillantes. Taller de construcciones. ESPOZ Y MINA, 3, PISO ENTRESUELO

Fiesta infantil. Esta tarde se celebrará en Gracia una fiesta infantil. Durante los preparativos de la fiesta mayor, el día 13 del mes pasado, cayó una cornisa en una calle, matando a dos niños y malherriendo a otro.

Banquete. Como demostración de simpatía, los diputados y senadores por Gerona obsequiaron anoche al ex gobernador de aquella provincia, señor conde de Casa-Segovia, con un banquete, asistiendo varios diputados provinciales y personalidades de aquella provincia.

El conflicto de Reus. Comunican de Reus que ayer se reanudó el trabajo en la sección de hilados de La Fabril Algodonera, ó sea la fábrica del señor Tarrat, donde se inició el conflicto que tantos meses ha durado.

El conde de la Mortera. En el expreso de Madrid ha salido D. Gabriel Maura, después de haber permanecido aquí unas horas. En el semanario maurista se publicará un artículo del conde de la Mortera, contestando á Cambó.

Las zonas neutrales. BARCELONA. (Viernes, tarde.) La Comisión consistorial y el Comité ejecutivo encargado de la campaña en favor de la zona neutral y puerto franco continúa los trabajos para la próxima asamblea de fuerzas vivas del país, que se celebrará el 10 del próximo mes.

La Fiesta Mayor. Aunque se creía que la Fiesta Mayor de Barcelona iba á dar lugar á grandes fiestas, pasa poco menos que inadvertida. La población presenta el aspecto de los domingos.

Intento de paricidio. En Añillas ocurrió el miércoles último un suceso que conmovió al vecindario. Un individuo llamado Santiago Navarra, enarboló, como consecuencia de una discusión con su familia, el trípode de hierro de un lavabo, infringiendo con él tres heridas gravísimas á su madre.

Asamblea católica. Bajo la presidencia del obispo se celebra hoy en el Seminario la Asamblea de las Cajas rurales, organizada por la Federación social católica. Está muy concurrida. Cuando termine se celebrará un banquete en honor de los asambleístas.

El Ayuntamiento de Bilbao. BILBAO. (Jueves, noche.) El alcalde interino Sr. Power, en vista del informe de los arquitectos que reconocieron el teatro Arriaga, ha ordenado á la Sociedad que retire de la azotea los trozos de cascotes, azarza y cristales, por ser un peligro para el público, pero ha anulado la proposición de Perezagua, que mandó desalojar el edificio.

Monumento á Vallés y Ribot. Ha quedado terminada la construcción del monumento que en el cementerio ha erigido el Ayuntamiento á la memoria del diputado Sr. Vallés y Ribot.

Este diario no pertenece al "Trust".

Informaciones de provincias

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA 24 de septiembre de 1865.

«Según parece—dice un periódico de Sevilla—, se trata de abrir un Casino exclusivamente para señoras, que al buen gusto y refinada elegancia reuna cuantos elementos concierne á las señoras de la alta sociedad. Se está buscando una casa capaz para el indicado objeto y en sitio céntrico de la población, y se cree que muy pronto podrá inaugurarse el nuevo Casino de señoras.»

Veraneo de la Corte

El ministro de Estado. SAN SEBASTIAN. (Jueves, noche.) El marqués de Lema nos dijo á los periodistas que le había visitado el embajador alemán.

El ministro de Fomento. El ministro de Fomento, después de almorzar, marchó á Fuenterria, donde visitó las obras del puerto de refugio, acompañado del alcalde de Fuenterria, Sr. Errazqui, y del contratista de las obras.

El príncipe de Asturias y los Infantitos. El príncipe de Asturias y los Infantitos han paseado por la población.

Una comida. Los marqueses de Astaré han invitado á comer al ministro de Instrucción pública, á sus hijas, al marqués de Elduayen, al secretario de S. M. y á otras personalidades.

Una reunión. ZARAGOZA. (Jueves, noche.) Se han reunido en el despacho del gobernador civil representantes de las fuerzas vivas de la población y una Comisión de concejales.

Arrollados por el tren. Comunican de Bubiorea que el tren arrolló á un labrador, el cual quedó destruido.

Para entregar unos títulos. HUESCA. (Jueves, noche.) Han salido para Madrid el alcalde y el secretario de la ciudad de Jaca, que son portadores de los títulos de hijo adoptivo á favor del ministro de la Guerra y del diputado D. Vicente Piniés.

Temporal de lluvias. Reina aquí gran temporal de lluvias, beneficiando las tierras y preparándolas para los sembrados.

Los ejercicios de artillería. ZARAGOZA. (Viernes, tarde.) Se han verificado los últimos ejercicios de las fuerzas de Artillería.

El descanso dominical. Reunida la Junta local de Reformas So-

ciales, ha sancionado el acuerdo definitivo, entre patronos y obreros panaderos, de guardar el descanso dominical desde el día primero del próximo octubre.

Cadáver identificado. Ha sido identificado el cadáver del hombre que fué arrollado por un tren en Bubiorea. El muerto era un vecino de dicho pueblo, llamado Manuel Blasco.

Las Asociaciones agrarias. El Sindicato central de las Asociaciones agrarias organiza para las próximas fiestas del Pilar una asamblea á la que asistirán las entidades de la región aragonesa.

El general Castillo. Ha cesado en el cargo de gobernador militar de esta región el general D. Joaquín Castillo, que se había captado grandes simpatías durante el ejercicio de su mando.

REINOSA. (Jueves, noche.) Con tiempo magnífico se está verificando la renombrada feria de San Mateo.

Se han celebrado carreras de cintas en bicicleta y á caballo.

Contra la calvicie existe solamente un verdadero remedio: «Elixir Jonasi», del sabio doctor Jonas. Este incomparable preparado, de fama universal, para la caída del pelo radicalmente en pocos días, dando nueva vida á las raíces enfermas. De venta en las buenas Perfumerías y Farmacias. Pesetas, 10 á la botella.

GATALUNA. El vapor «Antonio». BARCELONA. (Jueves, noche.) Telegrafían de Rosas que durante la madrugada última el vapor «Antonio», que había embarrancado el domingo cerca de Cabo Creus, se desprendió del fondo, efecto de la fuerte marea.

Reconocido posteriormente el vapor, se ha visto que no sufre averías.

Los trabajos efectuados con anterioridad para ponerlo á flote resultaron infructuosos, y en vista de ello se había decidido abandonar el barco.

El conde de la Mortera. En el expreso de Madrid ha salido D. Gabriel Maura, después de haber permanecido aquí unas horas.

En el semanario maurista se publicará un artículo del conde de la Mortera, contestando á Cambó.

Las zonas neutrales. BARCELONA. (Viernes, tarde.) La Comisión consistorial y el Comité ejecutivo encargado de la campaña en favor de la zona neutral y puerto franco continúa los trabajos para la próxima asamblea de fuerzas vivas del país, que se celebrará el 10 del próximo mes.

La asamblea será precedida de mítines de propaganda, organizados por diversos elementos políticos, económicos y obreros, en pro de las reformas económicas.

Una vez terminada la asamblea se organizará una gran manifestación para hacer entrega de las conclusiones aprobadas á las autoridades.

Intento de paricidio. En Añillas ocurrió el miércoles último un suceso que conmovió al vecindario. Un individuo llamado Santiago Navarra, enarboló, como consecuencia de una discusión con su familia, el trípode de hierro de un lavabo, infringiendo con él tres heridas gravísimas á su madre.

Después, loco de furor, pretendió estrangular á su esposa.

El criminal huyó y es perseguido activamente.

Asamblea católica. Bajo la presidencia del obispo se celebra hoy en el Seminario la Asamblea de las Cajas rurales, organizada por la Federación social católica.

Está muy concurrida. Cuando termine se celebrará un banquete en honor de los asambleístas.

El Ayuntamiento de Bilbao. BILBAO. (Jueves, noche.) El alcalde interino Sr. Power, en vista del informe de los arquitectos que reconocieron el teatro Arriaga, ha ordenado á la Sociedad que retire de la azotea los trozos de cascotes, azarza y cristales, por ser un peligro para el público, pero ha anulado la proposición de Perezagua, que mandó desalojar el edificio.

El gobernador trabaja cerca del maurista señor Power para que acepte la alcaldía definitivamente, volviendo á conferenciar con el señor Ibarra. Luego irá á Madrid á conferenciar con el ministro. Le informará de la suspensión de los acuerdos del Ayuntamiento, votando la censura al ministro de la Gobernación.

Se cree que los concejales republicanos y socialistas que votaron el acuerdo serán suspendidos.

Este diario no pertenece al "Trust".

Las cargas de la Deuda aumentan considerablemente.

De 727 millones de francos á que ascendieron en el primer semestre de 1915, han pasado á 1.100 en el segundo. Las indemnizaciones á las familias de los movilizados llevan á las familias 2.173 millones de francos. Y además aumentan cada día los anticipos hechos á los países aliados; pues en 15 de mayo iban á los gastos en tal concepto 348 millones, y solo gastados la cifra es ya de 648 millones. El conjunto de estos interesantes datos es verdaderamente abrumador. De ellos se deduce claramente:

1.º La guerra está creando un estado ruinoso, inconcebiblemente ruinoso, en las Haciendas públicas de todos los países beligerantes.

2.º La solidaridad financiera de los países aliados es perfecta. Ello hace que se estrechen más y más los lazos de la alianza; presta una efectividad inaudible á la Declaración de Londe, en el sentido de ligar la suerte de todas las Potencias de la Cuádruple, y ejerce un influjo notorio en el orden militar; pues al solidarizar todos los esfuerzos se aunan é intensifican todas las resistencias, prolongándose más la campaña; y

3.º La decisión, lo mismo de los países beligerantes de un grupo que del otro, para vencer, no reconoce límites. Se hace toda clase de sacrificios, se llega á todo. En estas condiciones, la guerra se divisa muy prolongada, y adquiere una gran fuerza la frase del militar inglés Lloyd George: «Será la victoria de quien pueda disponer del último hombre y de la última libra».

La instrucción del ejército inglés. Inglaterra ha realizado esa obra fantástica de constituir un ejército de excelentes soldados en unos cuantos meses. Para la instrucción de los voluntarios ha sido empleado el método más hábil, á fin de irlos acercando poco á poco al frente.

Un oficial general inglés explica así en una carta la manera como se van acostumbrando al combate las tropas británicas que no han recibido aún el bautismo de fuego. El hecho constituye al mismo tiempo una demostración de la solidaridad y de la amistad que une á los franceses y á los ingleses: «Cada una de nuestras brigadas va á reunirse con una división británica, á fin de familiarizarse durante diez días con la atmósfera de la vida de trincheras. Más tarde, después de haber acabado su instrucción, se marchan con la división X ó Z á ocupar las trincheras y relevar á una de estas divisiones. Durante este tiempo, casi toda mi artillería se reúne en una posición con las baterías francesas, durante una semana. Esto les hace un gran bien, y de ello se enorgullecen.

Los artilleros franceses se muestran cariñosos á más no poder. El general X vino á verme la noche última, satisfechísimo de todo cuanto había presenciado. Los oficiales franceses no descuidan nada con tal de hacer agradables é instructivas todas las cosas á nuestros soldados. He aquí, por ejemplo, cómo se pasó el día de ayer:

Uno de mis cañones fué trasladado cuidadosamente al lugar que ocupaba un cañón francés, en medio de una batería francesa. Nuestros hombres trabajaban por hacer bien las cosas bajo la vigilancia de los artilleros franceses.

Después de colocar el cañón en el sitio exacto, los franceses señalaron á nuestro oficial la posición precisa de una batería de ametralladoras situada á unas 1.800 yardas de allí.

Los franceses conocían el sitio exactamente y estaban en disposición de ayudarnos á regular nuestro tiro. En realidad se portaron como verdaderos maestros en el arte de hacer creer á nuestros hombres que hacían las cosas ellos mismos.

Abrió el fuego nuestro cañón y al segundo cañonazo, el puesto alemán estaba completamente destruido. Enorme regocijo en nuestra sección de artilleros. La misma alegría y las felicitaciones más vivas de parte de los artilleros franceses. Luego, allá abajo, en las profundidades de la tierra, en un refugio al abrigo de los shrapnells, se sirvió un té con manteles blancos, vasos y tazas.

La artillería divisionaria ha conseguido su primer blanco al segundo cañonazo. Todos los artilleros saben que es un hermoso resultado, á una distancia de 1.800 yardas, para una artillería novicia.

He ocuparon la posición tres cañones franceses y un cañón inglés; mañana, dos cañones franceses y uno inglés. Durante todo este tiempo tendrá el mando de la batería un comandante de batería francés que no había visto jamás artilleros ingleses. Solamente cuando la batería se componga de cuatro cañones ingleses tomará el mando un oficial inglés. Hasta entonces, la batería permanecerá todo el tiempo necesario recibiendo con sus artilleros ingleses las indicaciones relativas á la región, que la experiencia de los artilleros franceses, que la ocupan desde noviembre de 1914, puedan facilitarles. Solo un hombre puede tener el mando de una batería de cuatro cañones, y este hombre es aquel que más tiempo lleva en el lugar, sin tener en cuenta su nacionalidad ni su antigüedad.

No necesito decir á usted que los franceses se han hecho dueños en el arte de hacer que la situación lo más agradable posible, y que nuestros hombres se sentirán verdaderamente desolados en el momento en que las baterías francesas nos dejen.

Entre tanto, nada en el mundo resultará mejor para la instrucción de nuestros artilleros.

Yo me complazco en decir que de mis diez y seis baterías, doce se encuentran en la situación que acabo de exponer.»

La América del Sur y la invasión alemana. Mr. Wagner, corresponsal americano del Museum, de París, ha publicado en diferentes momentos notas interesantísimas acerca del modo cómo los alemanes habían emprendido la conquista de la América Latina, valiéndose de su expansión económica.

Las colonias fundadas por ellos se hallaban cuidadosamente establecidas en lugares señalados de antemano y estudiados minuciosamente. Estas colonias forman un largo rosario desde las altas mesetas hasta las praderas de Rio Grande del Sur, ó se extienden por los hermosos parajes de esta cordillera espléndida. De Porto Alegre á Uruguayana, en lo alto del Uruguay, estas colonias se encuentran en todo lo largo del camino.

Hace veinte años, en todas las escuelas de estas colonias alemanas, la enseñanza que recibían los niños era exclusivamente alemana. Ultimamente podía leerse en un periódico brasileño que los habitantes de diez y siete centros coloniales, situados en la provincia de Santa Catharina, habían dirigido una petición á la Cámara de los Diputados, para que creara escuelas donde se enseñara la lengua portuguesa, que no se hablaba en ninguna de las escuelas de la región.

Nada tiene de extraño que los productos de los industriales del otro lado del Rhin, aunque poco recomendables á menudo por su calidad, hubiesen invadido todos los mercados de la América del Sur.

Estos productos se encontraban hasta en los más apartados caseríos de la cordillera de los Andes, en las cabañas de bambú y de hojas, en las aldeas más rústicas del Paraguay y del Amazonas, desde los llanos de Bolivia hasta los bosques del Orinoco.

Lo que asegura el éxito de los comerciantes alemanes es, ante todo, la solidaridad completa que los liga. Luego, la vigilancia y el cuidado de una dirección central que desde la metrópoli sigue, guía, acompaña, protege, desde el más rico banquero hasta el más humilde colono perdido en el fondo de las pampas.

No existe un caserío, por pequeño que sea, que no reciba una ó dos veces por año la visita del viajante alemán. Es un hombre en toda la fuerza de su edad, de aspecto respetable, que habla cinco ó seis lenguas, se introduce fácilmente, no llega al domicilio de ningún nuevo cliente sin ir acompañado de una persona amiga, y después de haber hecho una información personal que le permita hablar á aquél cuya confianza trata de captarse, de todos sus negocios y de sus intereses, como si los conociera desde hace largo tiempo. Por otra parte, tiene á su disposición casas de informes que poseen repertorios completos de fichas.

«El viajante alemán—escribe Mr. Wagner—está al corriente de vuestras necesidades. Sabe todo aquello de que precisa para sus trabajos: máquinas agrícolas, motores, etc. Tampoco ignora lo que le agrada personalmente: un piano para la señora, telas, orfebrería, un fusil. Conoce sus existencias financieras, su crédito, acepta sus condiciones de pago.

¿Tiene usted necesidad de un molino, de una fábrica, de una máquina de aserrar? El viajante alemán se encarga de todo, expide las máquinas y los motores, encuentra obreros mecánicos, que, desde luego, son alemanes.

El representante de comercio alemán opera siempre en la misma región, que ha llegado á convertir en su feudo. Nada de lo que ocurre allí le es extraño.

Detrás de él está su Casa que le apoya; detrás de su Casa, los Bancos poderosos, que convierten, por medio de sus sistemas de descuento del papel á larga fecha, la venta de crédito, base del comercio en el Sur de América. Detrás de los Bancos, en fin, está el Estado alemán, cuyo apoyo no le faltará jamás.

Tal era la formidable red de propaganda que los alemanes habían establecido en la América del Sur.»

¿Quién podrá dictar la paz?

He aquí que de nuevo comienzan á manifestarse las maniobras pacifistas. Las concesiones hechas por Alemania á la última nota americana pueden tener una razón, la de reservar á Berlín la ayuda americana cuando empiecen las conversaciones para la conclusión de la paz. Al mismo tiempo se sabe que el Papa ha reanudado sus gestiones para que las hostilidades cesen. Un obispo neoyorquino parece que se ha dirigido en su nombre á Mr. Wilson, el cual le ha dispensado una buena acogida, pero añadiendo que no había llegado todavía la hora para que tal conversación pudiese tener efectos útiles.

Alemania más que sus adversarios necesita cesar en sus esfuerzos. Alemania está ya sin alientos, y por eso las maniobras pacifistas que inspira no pueden pasar en silencio. El Gobierno de Berlín parece convencido de que se halla próximo el momento de que el cañón guardará silencio, para dejar obrar á los diplomáticos. El éxito obtenido por sus ejércitos en el frente ruso le parece una excelente ocasión para obrar.

La Tribuna estima que los aliados cuentan actualmente con bastantes probabilidades para rebasar el éxito que los acontecimientos han dado hasta ahora á los alemanes.

El periódico italiano añade que incluso si la guerra se interrumpiera actualmente, son los aliados los que deberán y podrán dictar la paz.

«Si mañana—dice La Tribuna—á consecuencia del equilibrio de las fuerzas en presencia, la guerra se redujera á un paró total en los frentes actuales, y Alemania conservara aún sus ventajas territoriales, y si en estas condiciones las dos partes se encontraban en un Congreso para la paz, las mejores garantías no se hallarían desde luego á favor de Alemania.

En efecto, para Alemania la necesidad de recuperar la libertad de su comercio y de su tráfico, á fin de poder conjurar la paralización económica que padece y evitar su decadencia inevitable, se impone imperiosamente, mucho más que la liberación misma del territorio de Polonia para Rusia ó de Bélgica y del Norte de Francia para Francia é Inglaterra.

Y las «garantías» superiores dictarán la paz.»

Agua de Solares. Indicada para la neurastenia cardíaca.

DESPUES DE UNA REUNION Acerca de la situación de una provincia

Fue muy importante y muy consolador el acto realizado en la tarde del lunes en uno de los salones de la Diputación provincial; importante, por la calidad y la significación de las personas que lo integraron...

Centenario de Cervantes Tres concursos literarios.

El Comité, reunido ayer tarde, acordó, entre otras cosas, celebrar una solemnidad literaria en esta corte, cuyos detalles se anunciarán en breve.

Declaraciones del Sr. Garcia Prieto

El Imparcial publica un artículo de su redactor D. Darío Pérez, consignando manifestaciones del marqués de Alhucemas.

SUCESOS DEL DIA Novillero gravemente herido.

El novillero Rafael Losada, que vive en la calle de San Lorenzo, núm. 15, ingresó en el Hospital Provincial con una herida grave en el hipocóndrio derecho...

Página Sexta

LA CALERA tiene el honor de aconsejar a su distinguida clientela no demore el aprovisionamiento de los carbones para calefacción.

ESTADO DEL TIEMPO

Permanece el cielo cubierto en la mitad superior de España, registrándose lluvias copiosas en Cantabria y Galicia...

ESTADO DEL TIEMPO

Table with 5 columns: PROVINCIAS, CAPITALES, Temper. máxima, Temper. mínima, Lluvia en milímetros. Lists provinces like Coruña, Oviiedo, Pontevedra, etc.

ESTADO DEL TIEMPO

Table with 5 columns: PROVINCIAS, CAPITALES, Temper. máxima, Temper. mínima, Lluvia en milímetros. Lists provinces like Madrid, Barcelona, etc.

SUCESOS DEL DIA Una agresión.

Manuel López Buguería, de cuarenta y ocho años, pintor, fue agredido en la calle de Magallanes por Angel López Navarro...

ULTIMAS NOTICIAS

El director general de Bellas Artes, señor Poggio, cuyo celo es bien conocido, apenas tuvo conocimiento de la denuncia formulada acerca del deplorable estado en que se encuentra el hermoso techo de Lucas Jordán...

La experiencia, el juicio científico, el informe técnico, y hasta la razón y la misma naturaleza nos han dicho ya que los elementos nuevos de la futura potencialidad económica soriana están en la riqueza pecuniaria...

El señor marqués de Alhucemas no parece mostrarse propicio a la que han llamado algunos liberales concentración de las izquierdas.

La cuestión del pan

Ayer fueron denunciadas las siguientes tahonas y expendedoras: Maldonadas, 3; Rueda, 2, 8, 18 y 13; Embajadores, 14, 23 y 87; Mesón de Paredes, 23; Santa Engracia, 63; Ave María, 26, y Duque de Alba, 15.

La educación de la mujer

La Junta directiva del Centro Iberoamericano de Cultura Popular Femenina ha acordado que desde hoy quede abierta la matrícula en la secretaría de su domicilio (San Bernardo, 83)...

VIDA DEPORTIVA

Regatas en Barcelona. De un periódico barcelonés: 'Por fin pudo llevarse a efecto con el noble empeño que ponen en todos sus proyectos los socios del Real Club Marítimo de Barcelona...'

El conflicto europeo

La campaña de Rusia. Comunicado oficial. PETROGRADO, 24. Hemos cañoneado y derribado a un aeroplano que arrojaba bombas sobre Shtolok...

Publicaciones de actualidad

De Jacinto Benavente a Luis Esteos, 0,50. 'Eso es lo mismo—ha dicho el órgano de Pablo Iglesias—que si nosotros nos metiésemos a decir misa...'

Publicaciones de actualidad

De Jacinto Benavente a Luis Esteos, 0,50. 'Eso es lo mismo—ha dicho el órgano de Pablo Iglesias—que si nosotros nos metiésemos a decir misa...'

Belgica y Holanda

Informes del Havre. EL HAVRE, 24. Ha muerto en Alemania el jesuita belga P. Fernando Brouwers, consagrado al auxilio y consuelo de sus compatriotas prisioneros.

TOROS Y TOREROS Plaza de Toros de Madrid. El día 26 de septiembre se celebrará una corrida de toros, lidiándose seis de la acreditada ganadería del conde de Santa Coloma...

MADRID Observaciones de las últimas 24 horas. Presión... 705 milímetros (9 m.)

Observaciones de las últimas 24 horas. Presión... 705 milímetros (9 m.)

Observaciones de las últimas 24 horas. Presión... 705 milímetros (9 m.)

Observaciones de las últimas 24 horas. Presión... 705 milímetros (9 m.)

Cambio de embajador

En Washington. LAUSANA, 24. Según los diarios húngaros, el ministro de Negocios Extranjeros de Hungría no aguardará el regreso del embajador en Washington para sustituirle.

Trenes incendiados

En el frente oriental. GINEBRA, 24. El día 5 de septiembre un tren correo alemán sobre el frente oriental se incendió y quedaron destruidas por el fuego 200 sacas.

El ataque a Serbia

Intenciones de Alemania. ROMA, 24. Algunos diarios publican la noticia de que el Gobierno alemán ha decidido atacar a Serbia y que este ataque ha comenzado.

La escuadra aliada

En la costa belga. LONDRES, 24. El correspondiente del Morning Post en Amsterdam da cuenta de que en estos días ha sido bombardeada la costa belga por la escuadra aliada.

Choque de aeroplanos

En Alemania. GINEBRA, 24. Noticias de Berlín dicen que dos aviones alemanes chocaron cerca de aquella capital, a bastante altura.

En el frente occidental

Comunicado francés. PARIS, 24. Comunicado oficial de las tres de la tarde: La lucha de artillería ha continuado toda la noche en la región de Arras.

Se señala recíproco é intenso bombardeo en la región de Roye y en la de Quenneviers. En Champagne, el enemigo nuevamente ha dirigido el tiro de obuses asfixiantes contra nuestras trincheras, al Norte de Saint-Hilaire, Souain, Perthes y Beauséjour.

En Argona hemos cañoneado las líneas enemigas en numerosos puntos, y dispersado a los trabajadores que intentaban reparar las brechas causadas por nuestro fuego.

En Lorena, dos ataques enemigos han sido hechos sobre puestos de vigías, al Oeste de Maulsonne, y otro contra nuestras trincheras del Norte de Bares; ambos, apoyados por violento bombardeo, con empleo de obuses asfixiantes, fueron totalmente rechazados por los fuegos de nuestra artillería y de nuestra infantería.

También se señalan algunos combates cerca, no fusiles y petardos, en los altos de Longe.

En el sector de la frontera del Tiro se registraron varios pequeños combates.

Ataques débiles de los italianos en el sector de Tonale y al Norte y al Este de Codino fueron rechazados. En los demás sectores del frente se registraron pequeños combates sin importancia.

Ataques débiles de los italianos en el sector de Tonale y al Norte y al Este de Codino fueron rechazados. En los demás sectores del frente se registraron pequeños combates sin importancia.

Ataques débiles de los italianos en el sector de Tonale y al Norte y al Este de Codino fueron rechazados. En los demás sectores del frente se registraron pequeños combates sin importancia.

Ataques débiles de los italianos en el sector de Tonale y al Norte y al Este de Codino fueron rechazados. En los demás sectores del frente se registraron pequeños combates sin importancia.

Ataques débiles de los italianos en el sector de Tonale y al Norte y al Este de Codino fueron rechazados. En los demás sectores del frente se registraron pequeños combates sin importancia.

Ataques débiles de los italianos en el sector de Tonale y al Norte y al Este de Codino fueron rechazados. En los demás sectores del frente se registraron pequeños combates sin importancia.

TOROS EN PROVINCIAS

En Logroño

LOGROÑO. (Jueves, noche.) Se lidiaron toros de Villagodio para Celita y Algabeño. Preside el concejal Sr. Allería.

En Valladolid

VALLADOLID. (Viernes, tarde.) Se celebra la segunda corrida de feria, con ganado de Tovar, actuando de matadores Pacomio Peribáñez, Joselito y Belmonte.

En Madrid

MADRID. (Viernes, tarde.) Se celebra la segunda corrida de feria, con ganado de Tovar, actuando de matadores Pacomio Peribáñez, Joselito y Belmonte.

En Barcelona

BARCELONA. (Viernes, tarde.) La entrada, buena. Las cuadrillas son aplaudidas. Gracia sustituye a Zarco, que perdió el tren.

En Zaragoza

ZARAGOZA. (Viernes, tarde.) La entrada, buena. Las cuadrillas son aplaudidas. Gracia sustituye a Zarco, que perdió el tren.

En Valencia

VALENCIA. (Viernes, tarde.) La entrada, buena. Las cuadrillas son aplaudidas. Gracia sustituye a Zarco, que perdió el tren.

En Sevilla

SEVILLA. (Viernes, tarde.) La entrada, buena. Las cuadrillas son aplaudidas. Gracia sustituye a Zarco, que perdió el tren.

En Murcia

MURCIA. (Viernes, tarde.) La entrada, buena. Las cuadrillas son aplaudidas. Gracia sustituye a Zarco, que perdió el tren.

En Alicante

ALICANTE. (Viernes, tarde.) La entrada, buena. Las cuadrillas son aplaudidas. Gracia sustituye a Zarco, que perdió el tren.

En Granada

GRANADA. (Viernes, tarde.) La entrada, buena. Las cuadrillas son aplaudidas. Gracia sustituye a Zarco, que perdió el tren.

En Málaga

MÁLAGA. (Viernes, tarde.) La entrada, buena. Las cuadrillas son aplaudidas. Gracia sustituye a Zarco, que perdió el tren.

ALCANCE POLITICO

El subsecretario de Gobernación manifestó anoche que había terminado la huelga del puerto y muelles de Gijón y la de Figueras.

El ministro de la Gobernación ha tenido esta mañana una larga conferencia con el director general de Correos y Telégrafos.

El ministro de la Gobernación ha tenido esta mañana una larga conferencia con el director general de Correos y Telégrafos.

El ministro de la Gobernación ha tenido esta mañana una larga conferencia con el director general de Correos y Telégrafos.

El ministro de la Gobernación ha tenido esta mañana una larga conferencia con el director general de Correos y Telégrafos.

El ministro de la Gobernación ha tenido esta mañana una larga conferencia con el director general de Correos y Telégrafos.

El ministro de la Gobernación ha tenido esta mañana una larga conferencia con el director general de Correos y Telégrafos.

El ministro de la Gobernación ha tenido esta mañana una larga conferencia con el director general de Correos y Telégrafos.

El ministro de la Gobernación ha tenido esta mañana una larga conferencia con el director general de Correos y Telégrafos.

El ministro de la Gobernación ha tenido esta mañana una larga conferencia con el director general de Correos y Telégrafos.

El ministro de la Gobernación ha tenido esta mañana una larga conferencia con el director general de Correos y Telégrafos.

El ministro de la Gobernación ha tenido esta mañana una larga conferencia con el director general de Correos y Telégrafos.

señanza, que han de inaugurarse en 1.º de octubre próximo; lo que pone en conocimiento de los socios, para el ejercicio de su derecho como tales a la matrícula en personas de sus familias y allegados.

Hoy se cumple el cuarto aniversario del fallecimiento del ilmo. Sr. D. Andrés Rosendo y Benito, tesorero que fué del Excmo. Ayuntamiento de esta corte.

Se nos ruega llamemos la atención de los señores ministros de la Gobernación y director general de Administración local acerca del estado de abandono en que se encuentra el hospital fundado en Leganés por D. Juan Muñoz.

El entierro del conserje del Banco Hispano Americano D. Jacinto Villaceros y Benito, verificado esta tarde, ha constituido una sentida manifestación de duelo, en la que se han puesto de relieve las muchas simpatías con que contaba el finado en la sociedad madrileña.

Al sepelio han asistido infinidad de personas conocidas. Descanse en paz tan cumplido caballero y reciba su distinguida familia nuestro sentido pésame.

Después de pernoctar en ésta dos compañías del regimiento de Ingenieros telegrafistas llegados ayer tarde con material, a fin de realizar trabajos en la Escuela Práctica disuelta recientemente, esta mañana salieron en secciones para establecer estaciones de telegrafía óptica y de electricidad en los pueblos de la comarca, quedando montada aquí la central para comunicarse con aquellas.

En Sotillo de Adra, pueblo de la provincia, descargó una horrible tormenta con algunas exhalaciones. Una de ellas cayó en el domicilio de la vecina del pueblo Ignacia Izquierdo, dejando a ésta muerta en el acto.

Los Infantes D. Alfonso y doña Beatriz. SAN SEBASTIAN. (Viernes, tarde.) Los Infantes D. Alfonso y doña Beatriz, con las personas de su séquito, han llegado en el sudestremo.

Fueran recibidos en la estación por la Reina doña María Cristina, el ministro de Estado, las autoridades y el personal palatino. Los Infantes se trasladaron al Palacio de Miramar con la Reina madre.

El marqués de Lema ha comunicado a los periodistas que el Gobierno suizo ha aceptado la proposición del departamento de Política relativa a la formación de un trust de importación.

Dijo también que por el ministerio de la Gobernación ha sido autorizado el traslado a España del cadáver del secretario de la Embajada española en los Estados Unidos, don Pedro Heeren.

Será conducido a bordo del transatlántico Antonio López. Regatas suspendidas. A causa de la lluvia se han suspendido las regatas anunciadas para hoy.

ESPECTACULOS. EL CARTEL PARA EL DIA 25. PRINCESA.—9,45. La loca de la casa. APOLO.—6. El día de la Africana.—7,15. Te la debo, Santa Rita (reestreno) y Música clásica.—10,15. El chico de las Penuelas ó no hay mal como el de la envidia.—11,45. Las castañuelas.

AVISOS UTILES

HARINA LACTEADA 50 años de ÉXITO NESTLÉ ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS. Pídanse en todas las Droguerías y Farmacias.

BANCO DE ESPAÑA

Empréstito de Marruecos 5 por 100, 1910. En virtud de las instrucciones recibidas del Banco de Estado de Marruecos, éste de España pone en conocimiento del público que, desde el día 1.º de octubre próximo, quedará abierto en sus Cajas el pago del cupón número 11, correspondiente al vencimiento de 1.º de dicho mes, de las Obligaciones del Empréstito al Gobierno Imperial de Marruecos, 5 por 100, 1910, y de los títulos amortizados del mismo Empréstito.

Los títulos comprendidos en la anterior relación, cuyos poseedores, en uso del derecho que se les concede, perciban el importe de un cupón en pesetas, después de esa fecha, no podrán recibir, en lo sucesivo, en Madrid, el pago de otro vencimiento en francos; pero conservarán el derecho a cobrar en esta moneda, ya en París ó en Tánger, pues que el Empréstito fué concertado en francos.

Los tenedores de cupones u obligaciones amortizadas cuyos números no se hallen comprendidos en la preinserta relación, podrán percibir—como hasta ahora lo habían venido verificando—su importe en francos, convertidos a pesetas, al cambio del día sobre París, a la vista; y

Que no siendo el Banco de España, en el servicio de que se trata, más que un agente ejecutor, queda establecido que las condiciones de pago enumeradas podrán ser modificadas en lo sucesivo, conforme a nuevas instrucciones que se reciban.

Las personas que tengan Obligaciones de este Empréstito en depósito en las Cajas del Banco podrán, si lo desean, percibir el importe del cupón ó de la amortización, acomodándose en la forma de cobro a las instrucciones que anteceden y bastando para ello la presentación del correspondiente resguardo en la Caja de Efectos; pero se advierte que, en tanto no lo efectúan así, el Banco tendrá en suspenso el corte del cupón y la presentación de los títulos amortizados, entendiéndose que los interesados desean hacer por sí el cobro.

Madrid 23 de septiembre de 1915.—El secretario general, Gabriel Miranda.

CULTOS PARA EL DIA 25

Se gana el Jubileo de las Cuarenta Horas en las Montañas de Nuestra Señora de las Mercedes; a las ocho, se manifestará a S. D. M. a las diez, misa solemne por la tarde, a las cinco y media, estación, rosario, oración (que predicará el P. Modesto Barrio), novena procesion, procesion de reserva, letanía y salve. La misa y oficio son de Santa María in Sab, rito simplificado, color blanco.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Encarnación en su iglesia, Covadonga, San Lorenzo y San Plácido, ó de Gracia en su iglesia. Espiritu Santo, Adoración nocturna.—Turno: Santa Bárbara.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Table with columns: SUSCRIPCIONES, Mes, Trim, Sem, Año. Rows: Madrid, Prova y Portugal, Unión Postal, América y Oceanía.

DIRIJASE LA CORRESPONDENCIA A LA REDACCION A Factor, núm. 7. LA ADMINISTRATIVA, a Arenal, núm. 1. APARTADO DE CORREOS, NUM. 193. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7.

